

## De Viena comunican que las proposiciones del Papa en favor de la paz están en armonía con las miras de Austria

## Miguel de Unamuno arrestado por su participación en los últimos desórdenes en España

## La falta de agua imposibilitó el poder salvar a Salónica de las llamas

GUATEMALA, 23.—En contestación a la invitación enviada por Costa Rica al resto de Centro América de renovar los tratados de Washington, Honduras incluye en el programa un tratado por la unión de Centro América. Esta propuesta se ha despachado por correo, la que no se ha recibido aún por los Gobiernos de Guatemala, Salvador y Nicaragua.

RIO JANEIRO, 23.—Informa el capitán británico Benzon Raugé, que acaba de arribar a este puerto, que en medio del Atlántico fué atacado por un submarino, perdiendo 4 tripulantes pero sin sufrir averías de los proyecti-

les que se le dispararon. El Gobierno publicará un libro amarillo incluyendo los documentos que se refieren al desarrollo de la política internacional desde que se expidió la nota en que apoya la actitud de los EE. UU.

BERLIN, 23.—Después del discurso de Michaelis, varios caudillos hicieron uso de la palabra haciendo referencia a las propuestas de paz, los socialistas expresaron su buena acogida de la acción de los centristas, calificándola paso extraordinariamente valioso en dirección de la paz y expresando la esperanza de que tenga éxito. Los liberales nacionales mani-

festaron que hasta ahora no han podido estudiar el asunto, pero apoyan la posición del Canciller; los socialistas independientes expresaron su pesar porque los demás partidos no lo hayan discutido. El comité eligió Presidente al Jefe centralista.

PARIS, 23.—En el frente del Aisne el enemigo bombardeó violentamente la primera línea. Durante la noche lanzaron varios ataques en la región de la finca Mennejeun, por el Este de Bray, en Lannois; por el Sur de Beville, entre el Ailles y Artebisse y en la meseta de California. En todos estos puntos nos mantuvimos en

nuestras posiciones, tomándole al enemigo prisioneros. Por la izquierda del Mosa repelimos ayer tarde un violento contraataque que el enemigo lanzó, entre el Cerro 304 y el de Morthomme; ciertos destacamentos que lograron penetrar en nuestras posiciones, se repulsaron mediante lucido ataque, tomándole 60 prisioneros. Nuestros destacamentos practicaron reconocimientos hasta llegar a Forges.

Por la derecha del Mosa se intentó empujarnos de las posiciones tomadas, principalmente por el Norte de la finca Normont y el Cerro 344.

Nuestro fuego le causó sensibles pérdidas y deshizo las olas de asaltantes que no pudieron aproximarse a las líneas en ningún punto. La tentativa que se hizo con Flandes Werfer, por el Norte de Bouscaurières, fracasó, sufriendo el enemigo grandes pérdidas. Desde el día 20 los prisioneros ilesos tomados ascienden a... 6116, de los cuales 144 son oficiales; también tomamos 600 prisioneros heridos. Según el informe de la vanguardia se ha tomado un botín muy importante, especialmente en tres túneles en el Mont Home, donde se encontraron estaciones de primera cura, alumbrados con plantas eléctricas completas; en este punto se tomó prisionero un regimiento entero con un oficial de la plana mayor e ingenieros.

COPENHAGUE, 23.—Avisan de Viena que se anunció en el Reichstag que las propuestas papales están en armonía con las miras de Austria, pues Austria está dispuesta evacuar el territorio ocupado y de renunciar las indemnizaciones una vez esté garantizada la idea del Papa del desarme, el arbitraje y la libertad de los mares, pero las consecuencias, deducibles de las propuestas han de incluirse, a saber: el desaparecimiento de las bases navales británicas incluyendo Gibraltar y el abandono por los italianos de Valloona. Un resumen de la opinión de la prensa austriaca relativa a las propuestas de paz que publica el Corr Bureau dice que las propuestas se consideran base conveniente para comenzar negociaciones, pero duda que la Entente participe en esta opinión. El Reichstag alemán Michaelis dijo que las propuestas se espidieron espontáneamente. Los informes preliminares de la sesión indican que los partidos están divididos respecto a las propuestas. Reservan su opinión los conservadores y los liberales nacionales. La aprueban los socialistas radicales y centristas.

BERNA, 23.—En los círculos diplomáticos se refiere al pasaje del discurso de Michaelis en que manifestó que no obstante los esfuerzos que se han hecho de apresurar la decisión, no ha sido posible todavía que Alemania convenga con sus aliados respecto a una respuesta.

BERNA, 23.—El Consejo Municipal ha fijado el primero de octubre para la emisión de boletas de pan que permitieran el consumo diario de 250 gramos, mas 500 gramos de harina, mensualmente. También se han dado los pasos para reducir el consumo de carbón, conservando la electricidad; se dictaron órdenes por la temprana cerrada de los cafés cantantes y de otras diversiones. Se prohibi-

rá la venta de comida caliente después de las 9 de la noche.

LONDRES, 23.—El Rey ha condecorado a Mr. Gerard con la Cruz de la Orden de Baño.

PARIS, 23.—Anuncian los diarios de Bohemia que se ha notificado a las iglesias y otros edificios que tengan órganos, de que dentro de poco se les requisará los cañones de los órganos para la fabricación de municiones.

WASHINGTON, 23.—La Secretaría de Agricultura se ocupa en levantar censo de las subsistencias. Es inminente la huelga de 150,000 operarios de los astilleros. Demandan más salario. Ha llegado al país Gaston de la Torouche, Presidente de la línea de vapores francesa. Viene con el propósito de comprar vapores.

También llegó la misión polaca. La misión japonesa llegó a medio día; está alojada en el Palacio Belmont; viene a discutir las cuestiones pendientes entre los dos países.

MADRID, 23.—Próximamente el Consejo de Ministros discutirá la liberación del diputado Domingo, avisan de Río Tinto que los Mineros ya reanudaron los trabajos. En Barcelona se han ejecutado los autores del descarrilamiento. Los altos hornos ya reanudaron sus labores. Informan de Santander que el rey está curado de la inflamación de la rodilla. Espera la llegada de Dijo para informarle de los recientes sucesos. La huelga en el Arsenal ha terminado. En Sabadell el trabajo está normalizándose. En Salamanca se han arrestado a Miguel Unamuno, Santa Cecilia, Consejero Municipal, Giral profesor de la Facultad de Medicina, Felipe Redactor de El Adelanto, Villalobos consejero General y Jefe de los reformistas regionales. Todos están acusados de participación en las recientes perturbaciones. Durante los sucesos en Barcelona, hubo 25 víctimas.

Madrid, 23.—Los diarios celebran el restablecimiento del orden. Dicen que nunca habrá bastante paz material para asegurar la paz moral.

PARIS, 23.—La tarde del domingo dos aviones alemanes volaron sobre dos hospitales conectados por medio de un puente de madera que están situados detrás Verdun. Echaron cuatro bombas incendiarias. Declaró incendio en cuatro cuadras del hospital. Mientras los médicos, enfermeras y asistentes se ocupaban en salvar a los sobrevivientes, los aviones regresaron volando a una altitud muy baja disparando con sus ametralladoras contra los asistentes y enfermeras quienes se ocupaban en cortar el puente para impedir que el fuego pasara al otro hospital. Mataron siete e hirieron a veinte. No obstante de que los individuos de la Cruz Roja eran visibles debido a las llamas los aviones regresaron por tercera vez, echando bombas y disparando sus máquinas. Siete heridos fueron muertos en la cama y dos enfermeras que los asistían.

ROMA, 23.—Durante la semana pasada arribaron a los puertos italianos 499 barcos y zarparon 457 sin contar pesqueros o barcos de poco porte.

Pasa a la cuarta página.

## CAMARA DE DIPUTADOS

A la 1 p. m. se abrió la sesión. Se leyó y firmó el acta de la sesión anterior.

Se leyó el proyecto de ley pendiente a pensinar a don José Adán Montes de Oca Mora, con la suma de C 200 mensuales.

Esquivel.—Hago moción para que se dispensen los trámites al proyecto y se le dé primer debate.

Fué aprobada la moción y se le dió primer debate al proyecto.

Se puso en tercer debate el proyecto de presupuesto.

Fernández Güell.—Aguardemos un día más para darle el tercer debate.

Esquivel.—Demos tercer debate y suspendamos la discusión en detalle. Se aprobó esta moción, y se aprobó en tercer debate el proyecto de presupuesto.

Sigue la discusión en detalle, del contrato de explotación del aceite de higuera.

Artículo quinto.

Esquivel.—Hago moción para que el término de 15 años que es el de la concesión, se reduzca a 10 años. Fué improbad.

El mismo señor Esquivel hace moción para que se suprima todo lo que esté relacionado al establecimiento de tranvías y que sea suprimido de la enumeración de artículos libres de aduana, el material para techos.

Jiménez Arias.—Todo eso que se les quitará les es muy necesario.

Fué improbad la moción del señor Esquivel.

Fernández Güell.—Hago moción para que ningún contratista pueda vender los artículos que haya introducido libre de derechos de aduana, y si lo hiciese así, tendrá que pagar al Estado la totalidad de los derechos y caducará de facto el contrato. Fué aprobada la moción.

Jiménez Arias.—Hago moción para que en lugar de pedirse C 2 por la propiedad de cada hectárea de terreno baldío, se paguen C 10.

Esquivel.—Mejor sería dejarlo como está estipulado en el contrato Quirós-Sing; es decir, que peritos avalúen el terreno.

Jiménez Arias.—Retiro mi moción y acojo la del señor Esquivel.

Fué aprobada la moción.

Esquivel.—Hago moción para que se quite la cláusula en que se le otorgan a los concesionarios, la libre navegación en los ríos de la República.

Fué aprobada, quedando por consiguiente suprimida la cláusula.

Se aprobaron los artículos sexto y séptimos.

Aprobado en detalle el contrato, se redactará la forma de secreto.

Se puso en tercer debate el proyecto de ley de Juegos Prohibidos, siendo aprobado y se puso a discusión en detalle.

Astúa Aguilar.—No está de acuerdo en que con licencia del Gobernador se permitan ciertos juegos en Casinos y Clubs elegantes.

Fernández Güell.—No está de acuerdo con reglamentar los juegos, pues para él no se debe jugar de ninguna manera.

Leiva.—El único artículo que se puede tachar de reglamentación es el que se faculta cierto juego a los Clubs. El resto son deberes que debe cumplir la policía.

Astúa Aguilar.—El juego debe ser prohibido, siempre que no esté dispuesto para el desarrollo corporal. Considero esta cláusula insuficiente.

Fernández Güell.—Son prohibidos todos los juegos en que la ganancia y la pérdida sean del acaso. Hago moción para que se suprima «habilidad o destreza del jugador» y se añada: «son prohibidos todos los juegos que se realicen con el propósito de ganancia».

Leiva.—El artículo segundo de esta ley viene a aclarar lo expuesto por el señor Fernández Güell.

Astúa Aguilar.—Tacha de insequero el articulado del proyecto.

Acosta.—Esta ley es exclusivamente del Senado.

Trejos.—Hago moción para que el proyecto pase al Senado, por modificar una disposición del Código de Policía.

Jiménez Arias.—Aquí no se reforma ningún Código.

Leiva.—Sé que hay Leyes de Policía, pero ningún Código de Policía.

Trejos.—Conozco el Código Penal que trata de Leyes de Policía, lo que indica que la segunda parte de dicho Código viene a ser el Código de Policía.

Astúa Aguilar.—Da algunas explicaciones sobre el Código Penal.

Gil Mayorga.—No creo que debamos remitir este asunto al Senado.

Fernández Güell.—Cada vez que topamos con un asunto enfadoso lo enviamos al Senado.

Acosta.—No acepto las explicaciones dadas por el señor Fernández Güell, en que ya habiéndose dado tercer debate, no podríamos hacer lo que el diputado Trejos expuso.

Fué aprobada la moción del diputado Trejos.

Calvo Fernández.—Hago moción para que a todos los dictámenes que estén por leerse se les dispense el trámite respectivo.

Aprobada.

Se le dió tercer debate al proyecto de ley de extranjería. Aprobado, en trámite a discusión en detalle.

Se aprobaron los artículos primero, segundo y tercero.

El artículo cuarto fué aprobado con una modificación hecha por el diputado Acosta; fué aprobado el artículo quinto.

Gil Mayorga.—Hago moción para que del artículo sexto se supriman estas frases «contra la Hacienda Pública».

Fué aprobada la moción y los artículos sexto a décimo.

Acosta.—Hago moción para poner en lugar de 24 horas, tres días hábiles, en el artículo once, siendo aprobado.

Se aprobaron los artículos doce a diez y siete.

El Secretario Esquivel lee una nota del Ministro Salvadoreño, Sr. Martínez dando muestra del agradecimiento para el G. bno. y pueblo costarricense, por el apoyo voluntario que han prestado al Salvador, con motivo de la catástrofe.

Se aprobó el dictamen favorable al proyecto para cambiar el nombre de Diriá por el de Santa Cruz.

Se aprobó en segundo debate el proyecto de ley de cierre de mercados.

Se aprobó en segundo debate el proyecto para extender el título de Ingeniero Topógrafo a don Luis Fournier.

Se aprobó en segundo debate el proyecto de ley en que se autoriza a la Municipalidad de Naranjo para vender unos terrenos de su propiedad.

Se aprobó en tercer debate el proyecto que eleva a ley de la República el Reglamento Orgánico del Personal Docente.

## El Contrato de Propiedad Literaria

Hay convenciones o tratados entre los países que traen ventajas recíprocas para los celebrantes, y en esta virtud merecen conservarse y defenderse.

Otros, en tanto, solo resultan beneficiosos para una de las partes contratantes y de esto se desprende que se vuelven odiosos y hasta enojosos para los intereses del país.

Como consecuencia del primer párrafo expuesto, Costa Rica, a la sombra del derecho internacional, ha celebrado numerosos tratados con los demás países del orbe, y en especial con las repúblicas del Centro de América, con los cuales recibe un beneficio inmediato, traducido en provecho material para la nación.

En concepto del segundo párrafo, existe una convención o tratado, firmado con la Monarquía Española de la cual ni el país, ni los costarricenses derivan gran provecho.

Tal es el tratado de propiedad literaria y artística que puede considerarse como un anillo de fuerza que oprime los intereses de nuestras empresas teatrales.

No nos mueve ninguna liga con tales empresas de las cuales estamos bien distanciados pero al iniciarse la temporada de una empresa artística teatral formada con elementos nacionales, este punto nos viene a interesar, y allí nuestro afán al abordar un tema que no hemos profundizado, para tratar un asunto que está descuidado y que hay que traer al tapete de la discusión.

Las garantías del tratado de Propiedad Literaria son todas para los escritores de España, y de manera muy especial para la «Sociedad de Autores Españoles» que aquí como es sabido tiene su representante.

La mayoría, por no expresar la totalidad de las obras artístico-literarias de España, están registradas aquí, y al ser representadas pagan un derecho al representante de la Sociedad de Autores Españoles.

Y nada tendría que objetarse al pago de ese derecho si él fuera bien equitativo y obedeciera a una tarifa bien reglamentada y que fuera de mutuo acuerdo entre el gobierno y el comisionado facultado por la Sociedad.

Varias veces hemos oído hablar a los conocedores de asuntos teatrales entre nosotros de los fuertes impuestos que cobra la Sociedad y del desnivelamiento de precios para cada teatro.

Y la Sociedad de Autores Españoles que solo provechos pecuniarios ha sacado de Costa Rica, hasta se negó en una ocasión al pago del impuesto de timbre, y fué necesario que la Secretaría de Instrucción Pública se decidiera a exigir el timbre de ley, que la Sociedad quiere esquivar. (Pag. 138 139 140 y 141 de la Memoria de Instrucción Pública de 1915 del Subsecretario don Luis Felipe González).

De otro lado qué provechos positivos sacan los escritores nacionales con este tratado que tan poco tiene de bilateral?

Muy poca cosa, pues con dificultad se puede representar algo de nuestro nacimiento teatro en España. Aquí la literatura teatral está en pañales, pues lo poco que se ha escrito no son sino pequeñas manifestaciones del arte literario.

En cambio la Sociedad de Autores Españoles sí percibe buena entrada con las representaciones y los empresarios de teatros tienen que aceptar siempre las condiciones, tal vez duras, del representante apoderado.

Personas más capaces que nosotros podrían terciar en este debate que iniciamos desde nuestras modestas columnas con el fin de que haya una justicia doble.

Guiados por todo lo que creemos de interés nacional hemos confiado al lápiz estas ideas. De su defensa pueden encargarse nuestros literatos y más que ellos las compañías teatrales que son las interesadas en asunto que directamente las atañe.

EL CID

## Compramos

maíz amarillo, seco y cacao en grano.

## La Unión Industrial

Contiguo al Puente de la Fábrica.

## DISPARATANDO.

El editorialista de "La Informacion" siempre resulta desafortunado cuando trata de asuntos económicos.

En el editorial de ayer "La baja del cambio" lo vemos "disparatando".

Dice, con sangre fría de iluso literato, que el simple acaparamiento de letras había producido el alza desmedida que hizo subir el cambio al 400% y refuta las predicciones de "Eriel" quien desde las columnas de "El Imparcial" anunció que mientras no se volviera al estado de antes, esto es, a la convertibilidad, el cambio fluctuaría incesantemente.

Y efectivamente, así es y tendrá que ser. La sola idea de una posible "redimición" de los billetes del Internacional y del fallido Comercial, por medio del Royal Bank ha producido el consiguiente pánico entre tres o cuatro señoras, que triste es confesarlo—dominan la situación económica a su antojo.

Vemos pues, que la inesperada baja para los "miopes" no obedece exclusivamente a la salida de letras—como dice el "editorialista", sino al efecto que ha producido la sola idea de arre-

glar la situación embarazosa que se creó con el advenimiento del "Banco de papel" y con el célebre contrato de inconvertibilidad del actual Ministro de Hacienda.

Sólo la astucia envuelta en la mala fe puede negar que nuestra moneda esté depreciada y que la situación Bancaria descansa sobre bases de "papel" y que el raquítico movimiento económico de la Nación lo controlan y manejan a su antojo unos evantos poderosos, por incuria de los que hace muchos años vienen administrando el país.

En la mayoría de las veces confunden la causa con el efecto y de ahí el por qué todos los planes y cálculos que hagan en cuanto a finanzas se refiera resultan infructuosos.

De otro modo no se explica el fracaso de los innovadores que siempre y en toda ocasión olvidan todo principio económico, toda regla de simple sentido común por aventurarse en los escabrosos campos de la especulación sacrificando en aras de un círculo la vida de la nación.

SIMPLISIMUS.

## La Valenciana

### Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en barattillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

## LA BODA DE ESTA NOCHE



Señorita Hilda Fabian



Don Federico Sauter

Se celebrará esta noche, a las 8, la ceremonia nupcial entre el caballero don Federico Sauter y la señorita Hilda Fabian. Bendecirá la unión de la feliz pareja el Ilmo. y Rvmo. señor Stork, y será apadrinada por los señores don Arnoldo André y doña Rosalía de Lara, Dr. don Vicente Lachner S. y doña Anita P. de Fernández, don Josef Sauter y señorita Marta Fabian, don Jaime Carranza y señorita Marta Iglesias C., don Wilhelm Peters y señorita Ida Kruse, don Walter Mauritz y doña Carmen A. de Siebe, don Hermann Ahrens y señorita Marta Siebe, don Carl Federspiel y señorita Julia Lara.

Y es con este fausto motivo que NUEVA ERA engalana sus columnas con sus retratos, manifestando de este modo a los distinguidos contrayentes cuánta es su complacencia al contemplarlos,—enamorado, llenos de vida y esperanza, y radiantes de fe,—emprender juntos la peregrinación obligada de este que decimos valle de lágrimas, y que para ellos será,—no hay duda,—oasis encantador y pensil poblado de ideales. Estos son nuestros votos fervientes.

## CRESPINA ORIENTAL

Es muy superior al TRICOFERO

### Excursión a Guatuso

Reminiscencias de Monseñor Thiel

Año 1882

Visita a Chirripó II

#### La marcha

La expedición científica presidida por el señor Obispo, se organizó en Alajuela y desde allí se dirigió a las vastas llanuras de San Carlos. El 14 de abril siguió el curso del Río Peje hasta el punto denominado Peñas Blancas.

El sábado 15 de abril penetró en un lugar que los huleros denominaron *El Mirador*; es éste un lugar elevado desde donde se contempla la llanura sembrada de platanales, hasta la región de San Carlos; vistas panorámicas de mucho efecto se desarrollan ante la mirada del excursionista, en una región ideal de vegetación y de un suelo que engendra envidias.

La trepada llamada «El Arenal» fué penosísima, caballos y caballeros resbalaban peligrosamente haciendo sentir convulsiones nerviosas a los intrépidos viajeros.

El día 16 siguieron el rumbo Noroeste hasta llegar al Río Purgatorio para llegar al día siguiente al punto llamado «El Infiernillo.»

La fatiga se había apoderado de todos, el señor Obispo siempre valiente animaba a sus compañeros. Sus músculos como de acero no hacían traición a su dueño quien estaba dispuesto a la marcha y a las penalidades del camino. No así un pobre soldado de la escolta que enfermó violentamente y que por los cuidados de sus compañeros recuperó a los pocos días. No fué el menor enemigo las lluvias, pues siempre en esas regiones montañosas los aguaceros son terribles y mortifican a los hombres más pacientes que, como los expedicionarios, caían y levantaban, hasta el punto de no haber podido hacer más que tres millas y media de una jornada. Pero como todo no ha de ser rigor y Dios provee a la mayor necesidad, pudie-

ron darse el gusto de comer carne de sahino en el almuerzo de esa memorable jornada y mediante la puntería de uno de los expedicionarios, el señor Pinto. Por fin llegaron al Petaste que es un río perteneciente a los Guatusos y el que les suministraba agua fresca y nutritivos pescados.

#### En Guatuso

El martes 17 de abril la expedición científica llegó al territorio indio. El Señor Obispo no podía disimular su alegría y llevado del deseo de conocer los palenques llamó 8 personas de las más esforzadas para que le acompañaran a pie. Desde este momento la interesante figura del Señor Obispo se convirtió en Jefe Militar; despojado de su sotana, con su hermoso sombrero de pita y con su cuchillo prendido a la cintura, era la personificación del valor que desafiaba los ríos en su ímpetu feroz, que no se acobardaba por los aullidos de los perros ni de las fieras montañesas; con el cuchillo en la mano se abría campo en la vereda, sus compañeros lo imitaban. No descansó su Señoría hasta encontrar los platanales indios.

Le llamó la atención unos hoyos profundos que encontró en el camino y al rededor de los palos de ojoche; árbol que produce una fruta muy apetitosa para los animales del monte; los hoyos eran verdaderas trampas que exponían a los transeuntes. El Sr. Obispo quiso examinar una de estas trampas tapadas con hojas, con tres varas y media de profundidad; en la boca superior media vara de diámetro, y en el fondo vara y media. El Señor Obispo bautizó este lugar con el nombre "La esperanza". El paso del Río Pataste tuvo para los expedicionarios su parte cómica; porque desde el Señor Obispo hasta el último acompañante tuvieron que pasar a horcadillas.

## Notas cortas

Fué detenido un carretero por maltratar demasiado a los bueyes, que tiraban de una carreta con excesiva carga.

Un sujeto de apellido Lizano hirió, con arma cortante a otro, por el hecho de no cancelarle, una cuenta.

Aún vemos que muchos porteros imploran la caridad pública por las calles.

Entre ellos a varias niñas, que están expuestas a cualquier peligro.

Vecinos de la Sabana quejándose contra los cacos, que hacen su agosto por aquellos lugares.

Si solo fuera en ese lado; menos mal, pero los cacos abundan por todas partes y sus fechorías aumentan cada día.

Un grupo de muchachos se entretenía en mofarse de un anciano, dando con ello, su propia recomendación de mal criados.

Un camión manejado por Vicente Sandi, chocó con un carratón.

Dichosamente no hubo que lamentar daños de ninguna clase.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING contiene ingredientes usados diariamente por médicos de todo el mundo, para purificar la sangre y devolver la salud al enfermo. Usada frecuentemente en casos de Eczema y comezón de la piel.

### La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de  
COCKTAILS,  
TES,  
CAFES  
Y CHOCOLATES.

Cesáreo G. García  
compra maíz amarillo, seco y sano  
Apartado 756 - Teléfono 126  
San José, Costa Rica

En esta ocasión el desayuno del Jefe de la Iglesia Costarricense fué muy parco y consistió en un poco de bizcocho seco y un poco de agua, confortante desayuno que le permitió seguir con más coraje el camino, haciendo piquetes en los árboles para reconocer después la vereda, en cuya operación se hirió gravemente.

### Los Palenques

Son las viviendas de los indios, proceden con cierta uniformidad en su construcción, muy parecidas a las chirripoces y talamancas.

Los guatusos construyen con alguna solidez y procuran tener suficiente espacio para albergar algunas familias. Les hizo gracia a los viajeros la disposición del techo construido con hojas de cola de gallo.

En los ranchos visitados se encontraban las armas de guerra consistentes en lanzas y flechas. Poseen unas redes grandes que les sirven para la pesca y otras pequeñas para conducir sus víveres y para llevar las crías a las regiones donde se transportan; red que la mujer india lleva pendiente de la cabeza. Elaboraban unas ollas grandes de una vara de alto y enterradas hasta la mitad, generalmente llenas de chicha de plátano, y las hamacas donde duerme el indio, por que a la mujer no le es dado ambicionar tal honor. La india debe dormir en el suelo manifestando así su inferioridad. Los ranchos estaban provistos de comestibles, entre ellos el plátano verde y maduro, la yuca, la caña de azúcar y el cacao.

### Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

### Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

# EL DIA NOTICIOSO

## Santoral

Día 25, Sábado.—San Luis, rey de Francia, confesor; Santos Ginés de Arlés, Julián y Magín, mártires; y el Beato Juan de Ribera.—La Misa y Oficio divino son de San Luis, con rito doble y color blanco.—Entre los grandes príncipes que han ocupado el Trono de los franceses, merece una memoria especial este santo. Educado bajo la dirección de su madre, Blanca, jamás desmintió los buenos principios que recibiera. Libró a muchos cristianos de la esclavitud de los infieles, convirtió a varios de éstos a la fe, edificó monasterios, fundó hospicios y socorrió con sus bienes a los pobres. El mismo sirvió a los enfermos las medicinas y les consoló en sus trabajos. Empezó una expedición a Tierra Santa, donde ya había convertido anteriormente a muchos partidarios del culto de Mahoma; pero habiendo enfermado en el camino le fué revelada la hora de su muerte. Recibió los Santos Sacramentos, y habiéndose echado en el suelo sobre ceniza, abrazando un santo Crucifijo, entregó placidamente su alma al Redentor a los cincuenta y cinco años de edad en 1270.

## Sección oficial

Se nombra a don José Joaquín Tinoco Granados para Ministro de Guerra y Marina y se le dan las gracias a don Carlos Lara por los servicios prestados interinamente en esas Carteras.

Se le concede una pensión vitalicia al Sr. Dn. Adán Montes de Oca, igual al sueldo que ha devengado como Jefe del Sello Nacional.

Se decreta que todo pasaporte debe llevar el correspondiente Vo. Bo. del Ministro de Gobernación y si pasados 5 días no ha sido usado, deben solicitarse nuevos pasaportes.

Se juramentó a don José Joaquín Tinoco Granados para el desempeño de su cargo.

## Asamblea de Padres de Familia

El domingo pasado se efectuó la primera,—después de las vacaciones,—en la Escuela «Porto Bienes», con asistencia numerosa de padres de familia. Se inició la rifa de una linda canasta de margaritas, obsequio de la maestra de Trabajos Manuales señorita Rosario Quirós, y con cuyo producto se comprará materiales para esos trabajos a los niños pobres de esa escuela.—Anunció el Director don Patocinio Arrieta que esas asambleas tan simpáticas seguirán efectuándose en su escuela todos los primeros domingos de mes.

## Para la Policía:

Un padre de familia se ha acercado a nuestra oficina para referirnos que en la plazoleta de la Dolorosa y lugares próximos, se ha organizado lo que entre la gente menuda llaman una «mancha brava», integrada por los muchachos más malcriados de las cercanías y otros que aunque viven lejos, allí acuden a armar bulla, burlarse de las personas mayores, proferir palabras descompuestas y molestar al vecindario de mil maneras, hasta el punto que casi se hace imposible el transitar por esos contornos sin exponerse a la bafa de los mocozuelos ineducados.

La Policía debe poner su correctivo a esos chiquillos que pararán en «apaches» sino se les reprime a tiempo.

## Aclaración

En uno de los últimos números de este diario dijose que en la casa de una familia Bermúdez que vive en el Sur de esta capital, hacíanse excavaciones en busca de botijas o tesoros ocultos, agregando el cronista a dicha noticia los comentarios que juzgó pertinentes.

A solicitud de parte interesada hacemos constar que en dicha noticia no se alude a la familia de don Eustaquio Bermúdez ni a sus hermanos.

## Unión Centroamericana

Como respuesta a la nota que el Gobierno de Costa Rica dirigió a los del resto de Centro América, invitan delos a reanudar las convenciones de Washington, la cancillería hondureña propone la unión de las cinco repúblicas hermanas.

Prometemos tratar mañana serenamente ese interesante tópico.

## Albricias

Recibimos participación del enlace matrimonial del joven don Miguel Chaverri con la señorita Adela Chaverri en Heredia. Juventud, honradez sólida, fe cristiana y mucho y sincero amor, forman los eslabones de filigrana que unirán en estrecho lazo, con todas las bendiciones del cielo a los estimables jóvenes.

Que la dicha les sonría en largos años, son nuestros fervientes votos.

## Los accidentes del trabajo

Trabajando en una finca, situada por el Hatillo se encontraba el señor Salvador Rodríguez, y quien fué víctima de un accidente.

En los momentos de derribar un árbol, no pudo escapar y algunas ramas le produjeron fuertes golpes.

De allí fué conducido al hospital, donde se le atendió con esmero.

## En el Correo

El servicio de Cacillero está restablecido; era ya necesario, pues a pesar de que los empleados despachaban con toda actividad causaba muchas demoras al público.

## Tosferina

Ayer nuestro cronista habló de un caso de escarlatina en un niño.

Aunque la madre del niño aludido manifestó que esa enfermedad era la que aquejaba a éste, resulta que según dato de la Medicatura del Pueblo, de lo que padece el pequeño es de tosferina. Hacemos la aclaración del caso.

## Sociales y personales

—Para Cartago partió don Leonardo Alvarez.

—En esa misma ciudad se encuentra don José L. Montero.

—Contiúa mejor de su dolencia doña Lastenia Quirós.

—Precedente de Grecia estuvo entre nosotros don Juan González.

—Fué operada la señorita Etevlina Ulloa.

—Continúa mejor de la dolencia que le aqueja, la simpática señorita Belencita Orozco, de lo que nos alegramos mucho.

—Para San Rafael de Heredia partió don Jenaro Vargas.

—Estuvo entre nosotros procedente de Barba de Heredia el estimado doctor Baudrit.

—Restablecida se encuentra la estimable señora doña Dorila de Andrés.

—Enferma de cuidado se encuentra la señora de D. Joaquín Zavaleta, activo Jefe Político del cantón de Montseoca.

—Delicado de salud se encuentra en Limón don Carlos Blanco.

—Para Cartago partieron el Lic. don Alfredo Volio y su señora.

—Estuvo ayer entre nosotros procedente de Heredia don Vicente Fernández.

—Para Turrialba partió don Leopoldo Quirós.

—Precedente de San Joaquín de Heredia estuvo entre nosotros don Manuel Madrigal.

—Sigue mejor de su dolencia don Ricardo Azofeifa.

—Don Bartolomé Polonio, importante vecino de Palmares, se encuentra entre nosotros. Lo saludamos.

—A pasar unos días en esta capital llegó de Liberia don Evangelista Estrada, acompañado de su apreciable familia; que tengan una temporada muy grata.

## Tipos de cambio

Londres.—310%  
New York.—320%  
Agosto 24 de 1917.

Una de las causas más frecuentes de malestar e inconveniencia es el estreñimiento. Este puede evitarse con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas píldoras, pequeñas dosis. Eficaces.

## Nicolás F. Meza Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos sus clientes.

# Rápidas de Heredia

La Comisión de la velada que se dará el 27 del que cursa a la memoria del poeta Lisimaco Chavarría, en el 4º aniversario de su muerte, la que tendrá lugar en el Salón de Actos de la Escuela Normal, y para la que invita al público por este medio, ha tenido la amabilidad de suministrar-nos el programa que regitá en dicho festival y que copiamos:

- 1º—Obertura.
- 2º—Presentación, señorita Corina Rodríguez.
- 3º—Bueyes Viejos, don Marco Tulio Jiménez.
- 4º—Palabras, don Omar Dengo.
- 5º—Canción, señorita Berta Bonilla.
- 6º—Recitación, señorita María del Rosario Jiménez.
- 7º—Pasionarias, señorita Hania Salas.
- 8º—Poema al Agua, don Samuel Arguedas.
- 9º—Selección, orquesta.
- 10.—Recitación, señorita Bertalia Rodríguez.
- 11.—Anhelos Hondos, señorita Abigail Carmona.
- 12.—Anhelos Hondos, Canto, Marco Tulio Jiménez, Francisco González y Antonio Picado.
- 13.—Rosas para Lisimaco, Manuel Ramos.
- 14.—En Septiembre, señorita Emilia Saborio.
- 15.—Recitación, señor Rafael Lino Paniagua.
- 16.—Orquesta.

—Se hace necesario la presencia permanente de un policía en el Parque Central, como antes lo había, pues por la falta de esa autoridad, los muchachos traviesos destrozan las plantas y arbolitos, como ya lo hemos visto.

—El establecimiento «La Eureka» de propiedad de don Pedro Oller, ha pasado a la de la sucesión Meléndez Mora por compra que le hizo a este señor.

El Ayuntamiento parece que principia a desintegrarse, pues el Regidor señor Flores no ha vuelto a asistir a las sesiones, y según se nos informa, esa será su determinación. Otro tanto pretende el amigo Jarita, edil que mucho admiramos por su recto criterio y espíritu de independencia; virtudes a alto precio, hoy por hoy, en la

moderna juventud. Ignoramos las causas que motivan las ausencias del Regidor Flores a las sesiones municipales, pero algo tiene el agua cuando...

—Nuevo Director del Hospital ha sido nombrado el señor don Liborio Vargas, quien es muy entendido en el ramo de enfermería. Y a propósito de Hospital, es bantante crecido el número de enfermos que en ese lugar se curan: son por allí de cuarenta y cinco; y como ahora la Junta cuenta con pocos fondos y los gastos que demanda mensualmente la Institución son por ahí de mil doscientos colones, creemos oportuno rogar a los señores Curas cantonales exhorten a las personas pudientes de sus feligresías para que envíen al Hospital, leña, café, dulce, maíz, frijoles, o cualquiera otra cosa que sirva como ayuda para sostener y alimentar a los enfermos. Recuérdese que el citado establecimiento no es solo de esta ciudad, sino que es provincial, que en él se alojan en su mayoría pacientes de los cantones, y que por lo tanto, es un deber de caridad y de justicia el velar por su conservación y sostenimiento. Ojalá, pues, que los estimados pastores de almas toquen a las puertas de los generosos corazones con los fines aludidos.

EDVARD.

Quadriline, un elixir compuesto de las drogas más eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un inofensivo estado normal, alivia el dolor, inofensivo y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.



El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores se alivian facilmente con los aceites Hazol-Mentol. Alivian los dolores agudos. Se venden en tubos herméticamente cerrados los cuales conservan su aroma en perfecto estado.

Davis & Lawrence Co., Nueva York.

## VINO LEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Josph's Agricultural Institute»

**MOSCATEL (Vino Dulce)**  
**CHABLIS (Vino Seco)**

Precio: \$ 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

## TAMBIEN OFRECEMOS.

## VINO TINTO DE MESA

Zinfandel Superior . . . \$ 18.00 la caja  
Borgoña Añejo . . . „ 22.00 la caja

**LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)**  
**San José**



## Semillas de hortaliza, flores y pastos

Llegaron las nuevas cosechas de 1917 de semilla de Cebolla LUISIANA y CANARIA; variedades probadas con gran éxito por los principales agricultores del país.

J. ALFREDO QUIROS.

San José, 350 varas, al Norte del Mercado, Paso de la Vaca.

## Magnífica ocasión

Tenemos comisión de vender una casa, higiénica y muy cómoda y con buen solar, situada en el mejor punto de esta población.

ZUMBADO HERMANOS.

San Antonio de Belén.

## ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES

Para conocimiento de los interesados se reproduce la siguiente lista de precios correspondiente a los productos industriales que se preparan en la

FABRICA NACIONAL DE LICORES

ARTICULOS	Por litro sin envase	Por medio litro con envase	Por botella de 60 c. c. con envase	Por cada 10 litros sin envase	Por cada 25 litros sin envase
Agua de Colonia.....	\$ 4.00	\$ 2.10	\$ 0.50	.....	\$ 96.00
Agua Kananga.....	„ 3.00	„ 1.50	„ 0.40	.....	„ 67.50
Agua Florida.....	„ 1.80	„ 1.00	„ 0.30	.....	„ 40.00
Bay Rum.....	„ 1.50	„ 0.85	.....	.....	„ 35.00
Alcohol para charol:					
De 1 a 9 litros.....	„ 0.80	.....	.....	„ 7.50	.....
„ 10 litros en adelante...	.....	.....	.....	.....	.....
Alcohol Industrial:					
De 81 grados.....	„ 0.65	.....	.....	.....	„ 15.00
„ 90 „.....	„ 0.80	.....	.....	„ 7.50	.....
Alcohol de Quemar:					
De 81 grados.....	„ 0.65	.....	.....	.....	„ 15.00
„ 90 „.....	„ 0.80	.....	.....	„ 7.50	.....

Las órdenes por cantidades mayores de NUEVE litros solo se atenderán con tiquetes comprados en la ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS NACIONALES.

San José, 8 de agosto de 1917

**M. G. Escalante,**  
Administrador General.

# Cables

Continuación

**SAN FRANCISCO, 23.**—El consejo de las industrias metalúrgicas que representan a 25000 operarios, votó a favor de ordenar una huelga el día de la labor a no ser que se arregle anteriormente a esa fecha las desavenencias entre los empleados y patrones de los ferrocarriles.

**BERLIN, 23.**—Informa Rupprecht que los ingleses lanzaron grandes ataques ayer entre Langemarck y Hollebecke, los continuaron casi toda la noche, resultaron por consiguiente muy encarnizadas luchas. En muchos puntos avanzaron, participaron muchos tanques destinados a facilitar la penetración de la infantería en las posiciones por el este de San Jullan y el camino Iprés, Menin. Después de corto bombardeo con Druñise por el lado de Lens el enemigo avanzó pero le repelimos. La batalla continúa.

**LONDRES, 23.**—La autoridad militar hizo todo lo posible para salvar Salónica pero la falta de agua hizo imposible la salvación de la población, han establecido campamentos de refugio donde las autoridades de la Entente hacen todo lo posible para aliviar los sufrimientos de las víctimas. En el campamento formado por los ingleses están refugiados 30 mil. Están escasos de alimento y de agua. Durante el incendio, tres aviones enemigos volaron sobre la población, echando bombas, fueron destruidos los almacenes del comité de socorros, incluyendo 100 balas de ropa y grandes cantidades de provisiones destinados a los hospitales y asilos de huérfanos de Macedonia meridional.

## POLVOS PARA EL TOCADOR

CLEMENCE

Última novedad de

GILLETE FRERES

PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

### MUCHO RUIDO

no convence. Una afirmación no es más digna de fe porque esté impresa en tipos grandes y ocupe una plana entera del periódico. Mucho ruido no convence. Razon, consistencia y la entonación natural del hombre que creo lo que dice, son el alma de un argumento. Solamente podemos jugar el futuro mediante el pasado, dice Patrick Henry. Si las palabras de un hombre son discretas y racionales y su reputación está libre de críticos, nos sentimos inclinados a creerlo y a colocar nuestros intereses en sus manos. Pero nuestra salud es una cosa demasiado preciosa para que se confíe a los charlatanes. Las personas afligidas con una enfermedad ambicionan su pronto alivio y curación; y asegurarles que se les puede ayudar sabiendo que es imposible, no es justo. Hay que hacerse cargo del hecho de que la

**PREPARACION DE WAMPOLE** no se ofreció al público en general hasta que se probó debidamente en un gran número de casos de aquellas mismas enfermedades para las que se recomienda sin vacilación. En cuanto a sus componentes, ni siquiera se han mantenido en secreto. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es una mezcla medicinal de la mayor eficacia para las Impurezas de la Sangre, y Afecciones de la Garganta y Pulmones. El Sr. Doctor Manuel Sabelli, de Buenos Aires, dice: "Certifico que prescribo desde hace mucho tiempo la Preparación de Wampole como reconstituyente sumamente eficaz en los que padecen de debilidad general, linfatismo, tuberculosis, anemia, etc., y en los convalecientes de largas enfermedades." Es el fruto de la ciencia moderna y no da un resultado ineficaz. El desengaño es imposible. Cuidado con las imitaciones. De venta en las Droguerías y Boticas de aquí

## CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Omutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

## GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS

### RICHIMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas. Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

## AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus.

Espacio Reservado

## LA INDIA

El almacén de granos, conservas y víveres más surtido en esta capital

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

San José Costa Rica  
Calle Central lado sur  
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO  
de JOSE AVILES (a) VALBUENA  
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

## Agencia Moderna de Inhumaciones

Nuestra casa da más garantías y no explota al cliente. Su lema es honradez y buen trato. Los servicios se distinguen por lo bien presentados, serios, elegantes y económicos. Desengañese el público, que nadie tiene el monopolio para el Panteón o de carrozas fúnebres. Establecimiento 150 varas al Sur del Mercado. Teléfono 14.

## Dr. Joaquín Berrocal

Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 8 a 11 a. m.  
En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m. TELEFONO 224

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

## Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

VINO PARA CONSAGRAR

## NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.  
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

## Oportunidad

Vendo en San Antonio de Belén, a 200 varas de la Estación del Ferrocarril, una finca de 7 manzanas, con buena casa contra temblores; consta de siete departamentos y corredores, con cañería, luz eléctrica y cloaca. La estimo en once mil colones, y admito propuestas siempre que sea al contado.

JENARO CHAVES.

Suscríbase a NUEVA ERA

# El gran Cervantes, vestía hábito franciscano

Monseñor de Segur incluye a Miguel Angel y Rafael en el número de los terciarios; pero bastaría para prez de la Orden haber contado en su seno, durante el renacimiento, a Cervantes y a Colón. Ingresó Cervantes en ella hacia las postrimerías de su vida, teniendo una vela de cera blanca en la derecha mano y la cuerda y el hábito en la otra, la izquierda, falta de movimiento por la herida que recibió en la gloriosa batalla de Lepanto. Cuando le hubieron vestido el hábito quedó con sotanilla que sólo llegaba a cubrir el calzón, con manga cerrada y ferreruelo de estameña, cuero y cuerda que le caían hasta las rodillas, («Revista Franciscana»).

En el punto de su agonía, al entreabirse para él la eternidad, no murió Cervantes en la soledad de la pobreza, pues en su pobreza misma vinieron a acompañarle sus hermanos de la Orden Tercera, para darle socorro con medicinas y palabras de amor y de esperanza de eterna vida. Todos los hermanos de hábito descubierto y encubierto que pudieron juntarse pasaron a aquella triste morada y alternativamente no dejaban de rezar junto al cadáver vestido como ellos hasta que, llegada la hora del entierro, entraron todos e hincados de rodillas y

divididos en dos coros rezaron la oración del Santo Sudario, aplicando las indulgencias al alma de Cervantes y suplicando a Dios le diese el eterno descanso. Llevaron en hombros el cadáver con la cara descubierta los hermanos a la Iglesia de las Trinitarias, donde Cervantes quiso tener sepultura, en gratitud afectuosa de haber debido a los Padres de esta Orden ser sacado del cautiverio... Desde que se acercó a la Iglesia el entierro, doblaron las campanas según el rito de la Orden. El paño que sobre el cadáver se puso en el templo era el de la de San Francisco. Los hermanos no abandonaron a Cervantes hasta que los oficios solemnes fueron acabados y el cuerpo recibió sepultura.

A la salida del templo, el religioso visitador vió a Don Francisco de Urbina y Don Luis Francisco Calderón, los cuales le dijeron que pensaba escribir versos en loor de Cervantes para el «Persiles y Segismunda», ya que tantos altos poetas le habían abandonado en la muerte: «Bien nos parece el intento—respondió el visitador—pero llámenlo en los versos «Ingenio Cristiano». (Nar. cit).

Así consoló el pobre de Asís en su última hora a aquel ilustre pobre, rico sólo en ingenio e invención peregrina

## De Cipreses de Oreamuno

Con toda solemnidad celebró este pueblo la fiesta de nuestra Señora de los Angeles, patrona del lugar, en los días 14 y 15 del corriente.

La fiesta aunque sencilla resultó lucida.

Este pueblo es pequeño en habitantes pero todos estos son de arraigados sentimientos religiosos y de ideas progresistas. Entre ellos los que más ayudaron a la construcción de la ermita y a la celebración de las festividades que a menudo se celebran deben citarse don Domingo Gómez, don Pablo Gutiérrez, don Miguel Masís, don Braulio Masís y doña Rafaela D. vda. de Castro.

Para terminar diré que a pesar de la fuerte lluvia que azotó el día de la fiesta de que me ocupo, la concurrencia fué numerosa y las carreras de cintas estuvieron muy animadas.

Corresponsal ambulante.

Sarpullidos, Molestes, Eruptions, Eczemas y otras enfermedades de la piel se rinden al



**Unguento Mentol de Davis**

Calma el dolor, refresca y cicatriza.

Davis & Lawrence Co., Nueva York

Quando necesite un reconstituyente Ferronim es el Tónico indicado. Duvolve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento despues de calenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciórese que Vd. obtiene Ferronim.

## Cognac

Valdespino

Una sonrisa en cada gota

## LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

## AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

**CLINICA QUIRURGICA DENTAL** de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Es seguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

**CUANDO** Ud. necesite una o varias casas yo le vendo barato y con las comodidades de pago que a Ud. le convengan. Haga cualquier propuesta: se la atiende. El dueño no quiere tener propiedades. Informes casa 259, tras Colegio Señoritas.

**TENGO** unos cuartos para alquilar desde cinco hasta diez colones, con servicio interior y baño, en casa higiénica, contra temblores y bastante céntrica. Un local para taller, fábrica o negocio en veinte colones. Una casa con zaguán, sala, cuatro aposentos, comedor, cocina, baño, etc. treinta y ocho colones. Informes: casa 259, tras Colegio Señoritas.

**SE VENDE MUY BARATA.** Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

**SE** compran terrenos que no disten más allá de 5 horas de San José. Apartado 838.

**SE VENDE UNA VITROLA** muy buena con una magnífica colección de 202 discos casi todos nuevos, todo junto, no por separado. Apartado 436.

**DINERO.** Hay hasta diez mil colones para colocar con garantía hipotecaria, pero que responda por tres veces la suma solicitada. En esta oficina informarán.

**FRENTE** al Palacio en construcción del Intermunicipio, se vende un lote. Informes pida por correo (dando su dirección) a Leonardo Martínez, San José.

**CORAZONES DE JESUS.** Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—I mael Herrera & Hno.

**OCASION** propicia:—Quiere Ud. tener a su servicio un empleado experto activo, cumplido y de honradez acrisolada para la atención de los libros y sus intereses? Dirijase a las oficinas de este diario.

**ORNAMENTOS** para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE